
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【 十二町　地区】

平成29年10月5日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 225 H28.10.20 潟管理

十二町潟周辺の環境整備について
台風16号(H28)の雨で上沖崎の公
民館の床下浸水があった。

会場 227 H28.10.20 潟管理

潟自体の浚渫も行っていただきた
い。

会場 228 H28.10.20 潟管理

（浚渫の）土の問題で今は案がない
のか

会場 226 H28.10.20 潟管理

上流側のポンプが故障により３年前
から水門が上がらないため水害の
懸念がある。

水門については、現在は上がり、水
がはけて水位の低下は問題ない状
態になっています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当：南
30-7011

会場 229 H28.10.20 商工

十二町の企業と地域の皆さんとの
交流の場を設けては。

地元にある企業を知ることは、企業
への理解も深まり、そこで働くきっか
けにもなります。事業所協会では、
地元小学生親子を対象とした企業
見学会を実施されており、夏休みの
貴重な体験として楽しまれていま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

十二町潟水郷公園内の潟では、排
水路からの土砂堆積により、排水を
妨げていると思われるため、今年度
浚渫工事を行い９月末に完了しまし
た。今後は排水能力が高まると考え
ています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 230 H28.10.20 商工

地元企業が多角化（他業種進出）
を検討している。

建設業者が畜産分野に進出するな
ど、市内でも他業種進出が見受け
られます。市でも商工・定住課、農
林畜産課や水産振興課が連携して
支援します。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

会場 231 H28.10.20 道路

西朴木の市道について見通しが悪
い部分がありカーブミラーの設置を
お願いしたい。

ご要望のありました2箇所のうち、西
朴木7号線とのＴ字路につきまして
は、10月中に整備完了予定です。
もう1箇所につきましては、設置要件
を満たさないため、代替案としまし
て「横断者あり」の注意喚起の看板
の設置について、環境・交通防犯
課と協議してまいります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

会場 232 H28.10.20 就労

若者の就業支援について、無職の
方に就業意欲を持ってもらえるよう
な取り組みの政策を取り入れていた
だきたい。

厚生労働省の事業として、働くこと
に踏み出せない若者たちと向き合
い、若者が就業準備ができる地域
若者サポートテーションが県内に３
箇所設置されています。市でもこの
機関と協力して若者の就業を支援
しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 233 H28.10.20
イノシシ
対策

イノシシ被害について。池の土手に
穴があいていた。水漏れの危険性
がある。止める方法がないか。

今年度、市ではイノシシによる掘り
起こし被害対策の調査を行ってい
ます。その結果を踏まえて、対策を
検討したいと考えています。また、イ
ノシシが住みにくい環境づくりを目
指す集落環境整備に対して助成を
行っています。
具体的には、放任果樹の除去や竹
林の伐採などに活用できますので、
集落として取り組む場合は農林畜
産課
農業畜産・いのしし等担当にご相談
ください。
また、農業用施設等の被害につい
ては、市単土地改良事業で支援し
ていますので建設課にご相談くださ
い。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086
建設課
農林業基盤整備
担当：南
30-7011

会場 234 H28.10.20 ため池

（駒つなぎ桜周辺の活用に関連し
て）上の池を埋めて駐車場の確保
をしていただけないか。

粟原地区の大谷内池は、平成29年
度内に公共用土砂の確保ができる
見通しとなりましたので、地元の
方々と調整のうえ、進めていきたい
と考えています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
農林業基盤整備
担当：南
30-7011



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 235 H28.10.20
空き家
対策

（移住用の）粟原に空き家があり、そ
こに地域おこし協力隊で住みたいと
いっている人がいると聞いている。
市の担当者からも同様の話を聞い
ている。しかし、この空き家は手直し
しないと住めない状態である。その
後手直しして住むのかどうなのか市
からの回答がない状態である。返事
がほしい。

昨年度のふれあいトークの後に、ご
質問をいただいた方、不動産事業
者、市空き家担当者及び地域おこ
し協力隊等が現地に集まり、改修内
容や費用等について協議を行った
結果、市として活用しないことになり
ました。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
室：舛田
74-8013

会場 236 H28.10.20 防災

先般の避難準備情報について市民
としてどのように行動すればよかっ
たのか。

「避難準備・高齢者等避難開始」に
ついては、避難勧告や避難指示
（緊急）を発令することが予想される
場合に、避難ができるように準備す
るとともに、避難に時間を要する人
は避難を開始してくださいという情
報になります。詳しくは、広報ひみ6
月号及び9月号に掲載しています
のでご確認ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

会場 237 H28.10.20 急傾斜

急傾斜工事について（県の担当部
分は）すべて終了した。市の担当部
分は手つかずである。

区長さんに現地を案内していただき
調査した結果、市において緊急に
対策が必要となる箇所は無いという
ことで区長さんに了解をいただいて
います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当：
椀澤
30-7071



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 238 H28.10.20
地区要
望

要望していた工事が完了したら知ら
せていただきたい。

簡易な補修等につきまして、昨年度
までは件数が多く連絡を省かせて
いただいたものが、現在は、きめ細
かな連絡・報告に努めています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整・用地担当：高
田
74-8091

女性
トーク
会場

355 H28.4.19 防災

避難所までの移動はどうするのか。
特に高齢者やケガをしている方は
どうなるのか。

今年度避難行動要支援者名簿を
作成し、各自主防災会に配付をさ
せていただきました。避難行動要支
援者名簿に記載されている避難の
支援が必要な方々に関しては、事
前に地域で避難計画を作成してい
ただきたいと考えています。また、
要支援者の方の支援については、
防災訓練の際などに事前に準備し
ていただきたいと考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

女性
トーク
会場

356 H28.4.19 防災

氷見市はどんな災害が多いのか。 氷見丘陵の大部分が風化しやす
く、崩れやすい新第３紀層の泥岩で
形成されているため、土砂災害の
危険性が高い地域です。また、近
年春先を中心に暴風による被害も
出ています。また、今年の7月には
大雨による浸水被害が発生しており
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

358 H28.4.19 寄附

市に土地や山を寄附したいときはど
うすれば良いのか。

市では、事業等に使用する土地の
ご寄附は受けておりますが、それ以
外の土地については、管理が必要
となることからお受けしておりませ
ん。ご理解いただきますようお願い
いたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

財務課
財産管理担当：
中川
74-8035

女性
トーク
会場

359 H28.4.19 スポーツ

氷見に球場をつくって欲しい。 氷見運動公園の野球場につきまし
ては、昨年度策定された氷見市ス
ポーツ推進計画を踏まえて、今年
度策定する氷見運動公園の再整備
計画の中に改修について盛り込む
予定にしています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

スポーツ振興
室：角井
74-8446

女性
トーク
会場

360 H28.4.19 スポーツ

よその市はスポーツ施設が一か所
に集まっているが、氷見はバラバラ
にある。また、大浦運動公園をきれ
いにして欲しい。

氷見運動公園とふれあいスポーツ
センターなどは少し距離はあります
が、そのようなことも含め、スポーツ
推進計画に基づいて再編・再配置
計画を進めていきます。
また、氷見運動公園については、
今年度再整備計画を策定する予定
にしています。その中でスポーツ施
設等の検討を行い、方向性を示し
ていきたいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

スポーツ振興
室：角井
74-8446



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

361 H28.4.19 起業

今は趣味でパンを焼いているが、
将来はパン屋を開きたい。

市では、市内で創業する方を対象
に、事業所の開設費用などの初期
投資や顧客獲得のための情報発信
に係る費用について対象経費の１
／２（上限１５０万円）を補助する氷
見市創業支援事業補助金を創設し
ました。創業の相談については氷
見商工会議所にある相談窓口（電
話番号74-1200）へお気軽にご相
談ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

女性
トーク
会場

362 H28.4.19
職場環
境

労働時間や賃金などで女性が働き
やすい社会にして欲しい。

女性だけでなく、若者、高齢者等が
働きやすくなるよう、ワークライフバ
ランス等、仕事と家庭の調和が図ら
れる職場環境づくりに対する取り組
み等の情報を企業に提供し、働き
やすい職場環境づくりを推進してい
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

女性
トーク
会場

363 H28.4.19 雇用

氷見には働くところが少ない。せっ
かく氷見高校に海洋科学科がある
のにそれを生かせる職場がない。

市では、地域の特性を活かしたしご
とづくりとして、また、本市の強みで
ある水産業を守るため、平成２８年
度から魚食文化リーディング事業を
展開し、水産加工業や飲食業など
での販路の拡大に取り組み地元水
産関連事業者の売上向上を図って
おります。地元の若者が安定して働
くことができるように継続して取り組
んでいきます。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

364 H28.4.19
人口減
少

子供がだんだん少なくなってきてい
る。また、青年団もなくなってきてい
る。

一昨年10月に策定した「氷見市まち・
ひと・しごと創生総合戦略」に基づき、
様々な人口減少対策や幸せに暮らせ
るまちづくりを進めており、その一つに
氷見市で育った子どもたちが更なる成
長のために大学などへ進学し、氷見市
に戻ってふるさとの未来のために活躍
できるよう支援する「ぶり奨学プログラ
ム」も平成29年4月から実施していると
ころであります。
さらに、「住みたい街」「働きたい街」
「育てたい街」の3つの理念に沿った氷
見元気プロジェクトの一環として、第2
子の保育料の無料化や「家庭で子育
て応援金」の創設、学童保育時間の延
長などに取り組み、子育てしやすい環
境の整備を進めています。
このような取り組みを含め、現在策定を
進めている「第８次氷見市総合計画後
期基本計画」の中でも「人口減少対
策」については、喫緊の課題と捉えて、
その対応について計画の中にしっかり
盛り込み実現していくこととしていま
す。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

239 H28.10.20 教育

教育についての充実。統合問題に
ついて。
中学校の校区はこれでいいのか。
IT機器を使った教育を朝日丘、南
中以外にも実施を。教育の予算を
増やすべきだ。

平成21年度に策定した小中学校将
来計画に基づき小中学校の再編を
行っております。中学校においては
全ての教科の教員を配置すること
や、部活動・生徒会活動などの集
団活動を活性化することにより、教
育効果の向上を図ることを目的とし
ています。平成29年4月に灘浦中学
校が北部中学校と統合しました。今
後もより良い教育環境を整備してい
きます。
ICT教育については、十二町小学
校でも平成28年度から実施し、今
年度中には全小中学校の普通教
室、特別支援教室に電子黒板や一
クラス分のタブレットパソコンを整備
します。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当：
東軒
74-8211


